
剪剪 羊羊 毛毛

240萬元大整修

科學世界將變得更亮麗

城市人羊毛衫就穿得多，但是羊毛怎樣來相信就不大了了。如果你到多倫多展覽館
（Exhibition Place）參觀冬季農展會，可以看到剪羊毛示範。

【明報專訊】中

僑互助會社會服務

中心屬下的移民互

助小組—— 「楓怡

樂敘會」將於十一月十五日（星期六）上

午十時至十二時，舉辦免費粵語講座，主

題為 「地震的應變措施」，由加拿大紅十

字會導師梁素瑩女士主講。

「楓怡樂敘會」
是中僑互助會專為

新移民而設的小組

，目的是協助移民

能夠結交多些朋友，增廣資訊、互助及增

進友誼。楓怡樂敘會每月集會二次，如有

興趣或想加入這小組，可致電：六零四．

六八四．一六二八。

歐禮文（左）和蘇立道一同宣布撥款。

【明報專訊】

聯邦及卑詩省政

府共同撥款160萬

元，用於整修溫

哥華科學世界（Science World），以繼續吸

引更多遊客參觀，及扮演振興經濟的角色。

溫哥華布勒（Vancouver - Burrard）選區

省議員馬仁國（Lorne Mayencourt）表示，科

學世界就如王冠上的一顆寶石，對於組成溫哥

華市容風貌有不可埋滅的貢獻。不過很明顯，

這顆寶石現在需要擦亮。他說： 「每年有近

50 萬人次參觀科學世界，我們有責任維修科

學世界，因此省府與聯邦共同合作，準備整修

科學世界，讓它

繼續閃耀。」
這個整修工程

包括更換幾乎所

有建築的硬體結構、擦亮屋頂、加強天花板和

牆壁的防護、油漆半圓形屋頂。

馬仁國指出，科學世界為溫市帶來的經濟助

益不容小覷，整修工程會讓這顆寶石繼續保有

光 華 。 省 競 爭 、 科 技 及 企 業 廳 長 陶 比 力

（Rick Thorpe）說，省府承諾投資卑詩社區

，使得社區發展出新機會。

科學世界的整修工程總花費超過240萬，其

中一部分經費由科學世界自行負擔。

中僑粵語講座
紅會導師講地震應變

【明報專訊】溫哥華公園局考慮在史丹

利公園裝設無線911緊急電話，以便遊客遇

到緊急事故時，能夠第一時間通知警察。

據估計，一個無線911緊急電話的造價是

3500元，總花費在3萬到4萬元之間。

自從韓裔國際學生朴智元前年5月底在史

丹利公園跑步時遇襲，不少

婦女保護組織以及溫市中心

西端居民，就建議公園局在

史丹利公園內裝設911緊急電

話。礙於公園面積太大，無

法以傳統的市內電話裝設，

一直無法落實各界的期望。

史丹利區總監洛登（Jim

Londen）解釋，電線竿很容

易被強風折斷，公園內又無

法挖掘埋設電纜，最近終於

找到本那比的 Viscount Sys-

tems 公司，設計出一種無線

911電話，符合史丹利公園的

需求。

他表示，這種無線911電話

是用電池操作，使用方便，

一部電話的造價是 3500 元，

每年的維修費約是 1200 元。

他舉例說，如果在公園內裝

設8個這種無線電話，費用等

於僱用一名巡邏人員夏天在

公園巡邏的費用，究竟裝設

電話還是聘請巡邏人員最有

利公眾安全，就要看公園局

的決定。

在西端經營書局的德瓦（Jim Deva）表

示，西端居民自從男同性戀者韋伯斯特

（Aaron Webster）在第二海灘被謀殺後，

就一直鼓吹公園內要有緊急電話，他歡迎

這種新型的無線911電話，但建議與西端居

民諮詢裝設電話的地點。

【明報專訊】列治文聯邦國會

議員蘇立道（Joe Peschisolido）與

西部經濟多元化事務、原住民與

北部發展事務國務部長歐禮文

（Stephen Owen），日前共同宣

布，列治文 Minoru 游泳池和 Wa-

termania 公眾游泳池，分別得到加

拿大/卑詩基礎設施建設項目的

67000元撥款。

蘇立道表示，今次撥款對列市

居民來說是一項好消息，代表政

府改善人民生活質素的決心。

兩個游泳池將利用撥款購買和

安裝太陽能加熱系統，以便加熱

游泳池用水和淋浴用水，減少操

作開支和溫室煤氣的使用量。
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獲兩級政府撥款

列市兩泳池將裝太陽能加熱器

電視逐步數碼化 六年後淘汰舊機

【明報專訊】你有 「楓葉卡」的煩

惱嗎？你知道加國最新修訂的公民法

內容嗎？蘭里家庭服務中心將針對你

的困擾，訂於十一月十四日(星期五)

上午十時至中午十二時，舉辦一場免

費的國語講座： 「楓葉卡申請題問及

新公民法修訂」，歡迎民眾踴躍報名

參加。

服務於 「蘭里家庭服務中心」的羅

主任(Ronnie)，具有多年輔導多元文

化移民工作的經驗，將在講座中為民

眾深入分析申請楓葉卡及公民入籍孰

先孰後的優缺點，並提供策略，建議

移民如何計劃保留身份以及申請公民

入籍。

一般移民對於仍未申請楓葉卡是否

可繼續申請，以及不符合居留資格而

可能發生的情況多有疑慮。而楓葉卡

的截止日期是否就是年底呢？如果自

美國入境是否要申請楓葉卡呢？具有

公民身份的移民回原居留地陪伴配偶

，是否可以符合申請楓葉卡的條件呢

？已經申請楓葉卡數月了，可以在年

底前拿到楓葉卡嗎？一連串的煩惱將

可在本講座時獲得建議與答案。

蘭里家庭服務中心所舉辦的 「楓葉

卡申請問題及新公民法修訂」國語講

座地點為：蘭里市二零七街五三三九

號，即該服務中心的瑪妮蘭斯大樓。

由於座位有限，有興趣的民眾須預約

報名以免向隅。

報名及查詢電話為：六零四．五三

四．七九二一找 Ronnie 羅或 Sandy 石

即可。

蘭里家庭服務中心主辦講座
分析申請楓葉卡及公民入籍

•旅加恩平獨醒校友會職員任期屆滿，定

於十一月廿三日（星期日）下午一時選舉新

職員，投票時間由下午一時至下午三時正，

隨即當眾開票，歡迎該會校友出席投票。

•中僑互助會本那比高貴林服務中心定於

12月3日上午十時至十二時，舉辦免費國語

講座之加拿大海關與你：出入境須知。活動

假中僑互助會本那比高貴林服務中心舉行，

由海關客戶服務處官員Cathy Lau主講，內

容包括：離境前注意事項、個人免稅額、遊

客注意事項、一般物品進口稅率、跨境款項

申報要求。

查詢及報名可電：604-936-5900。

•列治文華人社區協會舉辦跆拳道新班，

逢周五，下午五時至六時上課，頭十名學生

可獲半價優惠，查詢：六零四．二七零．七

社區都會 A6

（魁北克城11日加新社電）數以百萬計的加拿大電視觀

眾，毋須擔心他們的舊款電視機不能收看電視節目，因為加

拿大廣播及通訊管理委員會（CRTC）表示，雖然委員會及

電視業積極推動數碼化，但用戶有5 至 6 年的時間，更換數

碼電視機來收看。

根據廣管委會的計劃，在全國85%電視觀眾轉用數碼電視

機之前，電視台必須繼續發出現行的模擬（analog）電視訊

號及數碼訊號，以便客戶接收電視節目。

委員會尚未訂出電視台停止發出模擬訊號日期，但主席達

爾芬（Charles Dalfen）估計，過渡期可能長達5至6年。

達爾芬周二公布電視廣播數碼化進程的計劃。計劃一個主

要部分，是給加國電視觀眾寬限期，讓他們有足夠的時間，

換掉不能接受數碼訊號的電視機。

數碼電視能讓觀眾選購電視節目、闊熒光屏及更清晰的高

解像度電視。達爾芬在加國廣播業協會年會上說，委員會的

目標是要求電視台播出數碼訊號，讓加人收看，但 「不會強

迫加人出外購買新（數碼）電視機」。他強調： 「我們必須

讓每一個人都（能收看電視）節目。」
目前約有四分一加國家庭，仍然接收大氣電波的古老形式

收看電視，而其餘則透過有線電視及衛星接收訊號。有線電

視有衛星可以傳送數碼電視訊號。但是，即使是有線電視，

觀眾轉用數碼電視機的進展也很緩慢。

在2002年，全國有730萬戶使用有線電視，但只有130萬

戶接收數碼訊號。
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